

Remesas familiares caen 14.4% anual en noviembre (El Financiero 05/01/10)

Remesas familiares caen 14.4% anual en noviembre (El Financiero 05/01/10) Marcela Ojeda Castilla Martes, 5 de enero de 2010 · REMESAS, EN SU NIVEL MÁS BAJO EN UN LUSTRO En noviembre de 2009, el monto de remesas familiares que ingresaron al país descendió 14.4 por ciento, su nivel más bajo de los últimos cinco años, al totalizar mil 495.06 millones de dólares, apenas 11.1 millones más que el registrado en igual mes de 2004. Así, el monto acumulado a noviembre del año pasado ascendió a 19 mil 621.09 millones de dólares, reflejando una caída a tasa anual de 16.01 por ciento. Información estadística del Banco de México (Banxico) refleja que el mayor monto mensual de remesas que ha ingresado al país se registró en octubre de 2008, cuando ascendió a dos mil 636.60 millones, en tanto que el más bajo fue en febrero de 1995, con apenas 248.06 millones de dólares. Entre tanto, los datos del banco central añaden que en el penúltimo mes de 2009, el promedio en cada remesa enviada por los mexicanos que trabajan en el exterior a sus familias fue de 297.28 dólares. Esta cantidad es la más baja que se haya registrado mensualmente desde mayo de 2003, cuando el promedio fue de 300.58 dólares y muy similar a la de enero de 1999, de 294.55. Sin embargo, el menor monto promedio mensual que se haya observado hasta la fecha fue el de octubre de 1999, cuando fue de 266.64 dólares, mientras que el más alto, de 409.61, ocurrió en diciembre de 2000. Entre enero y noviembre de 2009, el monto promedio fue de 319.48 dólares que, comparados con los 348.88 enviados en el mismo lapso de 2008, reflejan una disminución anual de 8.43 por ciento. Respecto a las operaciones efectuadas por los connacionales para hacer llegar las remesas al país, el Banxico informó que en noviembre pasado ascendieron a cinco millones 29 mil 200, mostrando el menor número de transacciones desde diciembre de 2004, cuando sumaron cinco millones 77 mil 780. De enero a noviembre de 2009, el número acumulado de este tipo de operaciones fue de 61.42 millones, contra 66.96 millones efectuadas al undécimo mes de 2008, una caída anual de 8.28 por ciento.